

El PSE pide la devolución de los Presupuestos vascos aunque deja la puerta abierta a un pacto

PP y EHAK presentarán también una enmienda a la totalidad y cerca de un millar de modificaciones parciales

ANTONIO SANTOS VITORIA

El PSE-EE anunció ayer la presentación de una enmienda a la totalidad al proyecto de Presupuestos que defiende el Gabinete Ibarretxe para el próximo año. Los socialistas tachan de «conservador y continuista» el borrador que les ha hecho llegar a todos los grupos del vicelehendakari, Idoia Zenarruza-beitia, y reclaman una mayor inversión en políticas sociales, entre las que glosaron «medidas concretas» para áreas como vivienda, Sanidad, Educación y la renta básica. El principal partido de la oposición en la Cámara de Vitoria dejó, no obstante, la «puerta abierta» a la negociación «si se introducen modificaciones» en la propuesta del Gobierno tripartito.

Así lo aseguró ayer el portavoz del PSE en el Parlamento, José Antonio Pastor, quien compareció acompañado de la también diputada Joana Madrigal. Ninguno de los dos descartó que la enmienda a la

totalidad pueda ser retirada antes del 15 de diciembre, fecha en la que se deben debatir todos los recursos presentados. La formación de Patxi López mantendrá el mismo espíritu de «intentar alcanzar un acuerdo» que ya evidenciara el pasado año.

Entonces, los socialistas respaldaron los Presupuestos para el actual ejercicio tras una negociación que se prorrogó hasta los últimos instantes. Como hace un año, los representantes del PSE exigen al tripartito «apurar» las conversaciones con el principal partido de la oposición «antes de explotar cualquier otra posibilidad de acuerdo», y rechazaron que cualquier pacto con PNV, EA y EB quede vinculado al sentido que los nacionalistas den a su voto en los Presupuestos generales, en el Congreso de los Diputados.

Pastor demandó un esfuerzo al equipo de Ibarretxe para «aumentar las inversiones» y centrar el gasto «en los problemas que de verdad

LOS PROYECTOS

► **PSE:** Presenta 500 enmiendas parciales que incrementarían el gasto en 500 millones de euros. Además de eliminar el «gasto superfluo» de la Administración, apuesta por ceder 120 millones para los ayuntamientos a través de Eudel, impulsar el plan socio-sanitario y apoyar la autopista Vitoria-Eibar.

► **PP:** Ha elaborado 772 enmiendas parciales. Propone inversiones en nuevos centros y hospitales, escuelas infantiles, gratuidad de los libros escolares y más dinero para vivienda y ayudas a las familias.

► **EHAK:** Discrepa con el Gobierno vasco en la construcción del TAV, en la política de euskera y en la política fiscal.

afectan a la gente». En este sentido, aludió al superávit de 1.000 millones de euros que arrojan las Cuentas Públicas y al incremento del 4,2% experimentado por el Producto Interior Bruto en el último año, según datos del Eustat.

Para tratar de llegar a un acuerdo, el PSE ha presentado un total de 500 enmiendas parciales sobre aspectos a modificar en la propuesta del Gobierno vasco. Su asunción completa supondría un incremento del gasto en 500 millones de

euros, aumento que los socialistas sustentan en la mayor aportación del Estado vía Cupo y la importante subida de la recaudación de las Diputaciones en el último ejercicio.

«Sin control»

Los grupos parlamentarios de PP y EHAK también anunciaron ayer la presentación de una enmienda a la totalidad y alrededor de un millar de modificaciones parciales del borrador. Los populares sostuvieron su decisión de devolver el proyecto de Presupuestos por no ser creíble y pretender «esquivar» al Parlamento para prorrogar las Cuentas de este año. El portavoz en la Cámara, Leopoldo Barreda, acusó al tripartito de no haber contabilizado «al menos» 300 millones de euros cuyo ingreso se puede «dar por seguro» y que, a su juicio, serán utilizados por el Ejecutivo autónomo «sin control parlamentario». Barreda citó entre sus peticiones diversas infraestructuras como la Super Sur en Vizcaya, el ferrocarril en Guipúzcoa, el metro bilbaíno y la rehabilitación de la margen izquierda.

Por su parte, EHAK rechazó la propuesta del Gabinete Ibarretxe por «profundizar en la división de Euskal Herria» y «apuntalar» el actual marco estatutario, «completamente agotado». Sin querer cerrar la puerta por completo a la negociación, las comunistas vascas aseguraron que entre los proyectos que defienden ellas y el tripartito «hay un mundo», hasta el punto de que «chocan frontalmente en muchos aspectos». Como ejemplo de incompatibilidad, el proyecto del tren de alta velocidad o la política a favor del euskera.

■ a.santos@diario-elcorreo.com

PNV, EA, EHAK y Aralar piden que se suspendan los procesos afectados por «tortura»

EL CORREO BILBAO

PNV, EA, EHAK y Aralar han registrado en el Parlamento vasco una proposición no de ley que se debatirá en el Pleno de hoy en la que piden a la Audiencia Nacional «la suspensión y archivo» de todos los procedimientos judiciales «donde se haya aplicado la tortura e incommunicación a los detenidos».

La iniciativa –a la que EB ha presentado una enmienda de totalidad de contenido similar– exige también «la desaparición de la Audiencia Nacional como tribunal especial» al considerar que «no hace efectivas las garantías procesales», admite «declaraciones obtenidas bajo torturas» y aplica «la denominada justicia del enemigo». Los firmantes instan al Gobierno a derogar la Ley Antiterrorista y a admitir políticamente la existencia de la tortura como vía para «resarcir» a los afectados.

La proposición, que hace referencia a informes sobre tortura del relator de la ONU o de Amnistía Internacional, se ha presentado por vía de urgencia con motivo del juicio que da comienzo el próximo 4 de diciembre en la Audiencia Nacional contra trece personas que han denunciado torturas, entre ellas Unai Romano.

Gero eta gehiago gara Cada día somos más



bizkaiko garraio partzuergoa
consorcio de transportes de bizkaia



creditrans

Gaurtik aurrera, LARREINETA
FUNIKULARRAren erabiltzaileek
Creditrans txartela erabili ahal izango dute.

A partir de HOY, los clientes
del FUNICULAR DE LARREINETA (Trapagaran)
podrán utilizar en sus viajes el billete Creditrans.



Bilbobus



Bizkaibus



metro bilbao

FUNICULAR